

## 71e lettre de prière

Voici la première lettre de prière de l'année 2026. Elle est proposée par par Benjamin Simon le directeur de DM, en Suisse.  
[www.dmr.ch](http://www.dmr.ch)

### *Introduction à la prière*

La Suisse est internationalement considérée comme un pays de stabilité, de prospérité, et d'égalité sociale. Ce système politique, marqué par le fédéralisme et la démocratie directe, a contribué à une forte cohésion sociale pendant plusieurs décennies. Néanmoins, la Suisse est également confrontée à d'importants défis sociaux et ecclésiaux qui reflètent les changements actuels.

D'un point de vue social, ces défis se manifestent notamment par une individualisation croissante, des questions de justice sociale, les migrations et la gestion des changements démographiques. Malgré un État providence bien développé, la solidarité et la cohésion sociale sont régulièrement mises à mal. Les inégalités économiques, l'isolement social et l'intégration de divers horizons culturels exigent de nouvelles réponses de la part des responsables politiques, de la société civile et des institutions sociales.

Les Églises suisses connaissent également un profond processus de changement. La baisse du nombre de leurs membres, la perte de confiance et la sécularisation croissante confrontent les communautés ecclésiales à la question de leur rôle dans une société pluraliste. Dans le même temps, elles restent néanmoins des acteurs importants dans le domaine social, dans la pastorale, l'éducation et la défense des personnes défavorisées. Le défi consiste à concilier tradition et renouveau et à apporter des réponses crédibles aux questions du monde actuel.

## *Introduction (suite)*

L'histoire plus récente comprend également des événements tragiques qui ont eu un impact durable sur la conscience sociale de la Suisse. L'incendie de Crans-Montana en 2026 a douloureusement démontré à quel point même les régions bien organisées et prospères peuvent être vulnérables. Les destructions, les souffrances humaines et l'incertitude provoquées par cet événement ont rappelé avec force l'importance de la solidarité, de la prévention et du partage des responsabilités. C'est surtout dans de tels moments que les acteurs sociaux et religieux sont devenus des piliers essentiels du réconfort, de la cohésion et de l'aide pratique.

Dans ce champ de tension entre stabilité et changement, entre tradition et nouveaux défis, la Suisse continue de chercher des moyens de façonner sa vie sociale et ecclésiale de manière durable et humaine.

## *Prière*

Dieu d'amour et de compassion,  
nous venons devant toi le cœur lourd et l'esprit confiant.

Nous nous souvenons de la tragédie qui s'est produite à Crans-Montana le 1er janvier 2026.  
Nous te présentons tous ceux et celles qui ont perdu la vie,  
Ceux et celles qui pleurent leurs proches,  
et tous ceux et celles qui ont été blessé.es dans leur corps, leur esprit ou leur âme.  
Sois proche d'elles et eux dans leur douleur,  
accorde-leur réconfort, force et guérison,  
et entoure-les de personnes qui portent ta lumière et ton amour.

Nous te présentons la Suisse,  
un pays béni par la stabilité et la prospérité,  
mais confronté à de profonds défis sociaux.  
Nous prions pour que tu nous accordes la sagesse et le courage nécessaires  
pour lutter contre l'injustice, la division, la solitude et l'exclusion.  
Renforce la solidarité au sein de la société  
et inspire les dirigeant.es, les institutions et les communautés  
à agir avec responsabilité, compassion et espoir.

## *Prière (suite)*

Nous prions tout particulièrement pour les jeunes,  
qui sont en quête de sens, d'espoir et de perspectives en ces temps incertains.  
Lorsque l'avenir leur semble fragile ou insurmontable,  
renouvelle leur confiance en la vie,  
ouvre-leur des portes vers de nouvelles opportunités,  
et aide-les à découvrir leurs talents et leur vocation.  
Puissent-ils et elles rencontrer des personnes et des communautés  
qui les écoutent, les soutiennent et croient en eux et elles.

Ravive notre foi chrétienne, ô Dieu.  
Là où la foi s'est affaiblie ou est devenue silencieuse,  
ravive la confiance en ta présence et en ta promesse.  
Aide-nous à vivre l'Évangile avec crédibilité, humilité et amour,  
afin que nos paroles et nos actions puissent donner de l'espoir  
et témoigner de ta grâce dans le monde.

Nous prions pour DM, ses églises membres et ses partenaires.  
Nous te présentons tout particulièrement l'ACO,  
tous ses membres et les nombreux pays et cultures dont ils et elles sont issu.es.  
Bénis leur coopération, leur service et leur engagement.  
Renforce les liens au-delà des frontières,  
guide leur travail pour la justice, la paix et la réconciliation,  
et protège tous ceux et celles qui servent dans des contextes difficiles.

Dieu d'espérance et de vie,  
en ces temps de tristesse et de changement,  
guide-nous avec foi, courage et compassion.  
Que ton Esprit nous unisse  
et nous aide à bâtir un avenir fondé sur l'amour, la dignité et la paix.

Amen.